

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 39

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1 25
EXTRANJERO: : 2 25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núms. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia num. 10, 11

Número suelto : : 5 cts.
Id. atrasado : : 10 "

La Navidad de Nuestros abonados

PRIMEROS PREMIOS

Una preciosa máquina para coser, de la muy acreditada marca Wertheim, de la que es representante en estas islas la antigua casa Banqué.

Un hermoso reloj de bolsillo, para caballero, oro electro doré garantido, procedente de la acreditada relojería del Sr. Girbent, Plaza de Cort.

Un hermoso reloj de bolsillo, para señora, oro electro doré garantido, procedente de la misma relojería.

Una lechona de unos 25 kilos de peso.

SEGUNDOS PREMIOS

Un pavo y una pava.

Una caja conteniendo 6 kilos dulces y turrones clase superior.

Una caja con 6 botellas Málaga y 6 botellas Jerez.

Una lechona de unos 12 á 15 kilos.

TERCEROS PREMIOS

Un hermoso pavo.

Una hermosa caja conteniendo unas 10 libras dulces y turrones clase superior.

Una caja con 6 botellas Jerez Amontillado.

Una caja con 6 botellas Vino Jerez dulce.

CUARTOS PREMIOS

Diez tomos de á una peseta, á escoger en la librería J. Tous.

Una colección completa de la interesante novela *La Juventud de Enrique IV*, diez volúmenes.

Un año gratis de suscripción á *LA ÚLTIMA HORA*, desde 1.º Enero.

Un Portafolio de las Baleares y una colección de 80 postales de las Baleares, cuyo valor es de 14 pesetas.

QUINTOS PREMIOS

Un décimo de la lotería del sorteo de 31 Diciembre correspondiente al n.º 1565.

Otro id. id. al número 1565

Otro id. id. al número 4070

Otro id. id. al número 4070

NARVAEZ

Tomo segundo de la cuarta serie de los *Episodios Nacionales* de BENITO P. GALDOS.

Precio: DOS PESETAS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

para 1903

Precio: pesetas 1'50 en rústica y 2 encuadernado

Se ha puesto á la venta la primera remesa en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

TARJETAS POSTALES

Colección "Ultima Hora,"

1.ª serie

Tipos y balles populares de Mallorca

La colección de 10 postales pta. 1

CROMOS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Al público será útil

EL LICOR GOLUBA, digestivo y nutritivo, fabricación francesa por B. RUIFORT.

ACERA DEL TETRO 10 PALMA

Este LICOR es fabricado con hierbas medicinales procedentes de los Alpes de Francia y resulta ser muy estomacal. Es agradable al paladar y de un aroma muy fino.

Se hallará de venta en todos los Círculos, cafés y tabernas de Mallorca.

Tarjetas Postales

Se ha recibido un hermoso surtido, alta novedad, en la

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

El mensaje regionalista

Madrid 1.º

Todos los periódicos de la noche se ocupan del Mensaje de los regionalistas, entregado á S. M. en la audiencia que hoy les concedió.

En ella el Sr. Bertrán y de Amat habló en la cámara regia en nombre de la comisión, expresando su adhesión al Trono y afirmando que su exposición era una protesta contra la interpretación dada á ciertas actitudes suponiéndolas poco afectas á la unidad nacional.

No queremos que se nos considere enemigos de España, dijo el señor Bertrán de Amat, quien insistió en sus protestas de españolismo, añadiendo que en lo que mayor interés tenía, era en que se respetara el uso del idioma catalán.

S. M. el Rey ha dispensado á los portadores del Mensaje una favorable acogida y les ha ofrecido tratar del asunto con el Gobierno, para darle la solución más conveniente.

La conferencia con Silveira

Una hora próximamente ha durado la conferencia que los comisionados catalanes que se encuentran en Madrid han celebrado esta tarde con el señor Silveira en el despacho de la Presidencia del Consejo.

El objeto de esta conferencia no ha sido otro que rogar al jefe del Gobierno la derogación del decreto del conde de Romanones, sobre enseñanza de la Doctrina en castellano.

Una vez expuesto el objeto de la visita, manifestaron los comisionados que siempre las asenadas se han debido al poder central, que las provoca con disposiciones poco justificadas.

El señor Silveira manifestó que en su anterior época del gobierno quiso é intentó hacer mucho favorable á Cataluña, pero los catalanes se lo pagaron muy mal.

Añadió que la derogación del citado decreto sería un acto político que no consideraba oportuno, por estar virtualmente derogado después de las explicaciones dadas por el conde de Romanones en una de las últimas sesiones celebradas en el Congreso.

El señor Abadal, en nombre de sus compañeros, replicó que dicha disposición estando vigente, podría cualquiera inspector formar expediente dentro del Ministerio de Instrucción pública y producirse un conflicto; con lo que ocurriría una vez más que todos los excesos de Cataluña son debidos á causas pequeñas, por improvisación del Gobierno, y que urge la derogación de la referida disposición, que sólo ha sido defendida por contactos periódicos.

El señor Silveira ha vuelto á contestar ex usándose en que el decreto debe subsistir, pero ofreciendo que llevaría el asunto al Consejo de ministros.

Acabado por los comisionados, dijo que el decreto podría quedar inculcado si la ley de Instrucción Pública y el Concordato facultan á los obispos para que designen los textos del Catecismo.

Si es así, contestaron los comisionados, ¿por qué mantener este decreto que está en frente de la ley y del Concordato?

El señor Silveira manifestó por último, insistiendo, que el asunto sería llevado al Consejo de ministros para resolver.

Crónica Política

Planes de Hacienda

El ministro de Hacienda ha sometido á la firma regia decreto aprobado en el último Consejo de ministros, restableciendo el tribunal central gubernativo para el despacho de los asuntos comprendidos en aquel departamento.

En materia de personal el ministro se propone restablecer el decreto sobre ascensos de los empleados de Hacienda, dando la debida estabilidad á los funcionarios que cumplen con su deber y reintegrando al ministro la facultad de designar libremente los jefes de sus dependencias.

Respecto á la reforma tributaria se propone al señor Villaverde guardar la

reserva más absoluta mientras no llegue el momento de ponerla en práctica ó de presentar al Parlamento el oportuno proyecto de ley, á fin de que no suelten anticipadamente juicios erróneos sobre informes que no sean completos.

El señor Villaverde ha dirigido una circular á los delegados de Hacienda, encareciéndoles que activen el despacho de los asuntos encomendados á aquellas dependencias y que cuiden singularmente de la puntual recaudación de los tributos.

Conferencia de Canalejas

Madrid, 14.

El Sr. Canalejas dió la anunciada conferencia en el Círculo Militar, haciendo un gran discurso al desarrollar el tema: «Defensa Nacional».

Su palabra fué elocuente, arrebatadora; pero el problema planteado por el orador tuvo mucho de fantasma. Lo explica así el hecho de que hablara de un gran poderío naval, completa defensa de las costas, y un ejército permanente de 500 á 600,000 hombres, con grandes reservas del contingente que puede dar el servicio militar obligatorio.

Todo esto aplicado á España, resulta, como se vé, pura fantasía.

La reunión de los sagastinos

Se comenta mucho el hecho de que el Sr. Sagasta no hay convocado á los ex ministros de su partido mas que por medio de los anuncios que publica la prensa.

Esto se interpreta como el deseo del jefe de los liberales, de no invitar á algunos, ó como el temor de que siendo invitados no fueran á la reunión.

Parece que los Sres. Montilla, Rodríguez y Suarez Inclán, no asistirán.

«El Imparcial»

El artículo de *El Imparcial* trata de la obra que pueda hacer el partido conservador.

Dice así:

«La luna de miel que acompaña comúnmente á todo Gobierno nuevo en sus primeras relaciones con la opinión, presenta un cielo sereno».

Su duración no suele prolongarse más allá del plazo de las elecciones.

Sin embargo, hay varios casos, y muy bien pudiera ser uno el actual, en que las buenas relaciones de la opinión con el Gobierno se afirman por largo tiempo».

La vuelta al mundo

en 40 días

Hace pocos días se ha celebrado en París, convocada por M. de Peare, representante del ferrocarril de la China Oriental, una reunión á la que han asistido los directores de las compañías de ferrocarriles franceses de Oeste, Norte, Orleans, etc., representantes de los ferrocarriles belgas, holandeses, alemanes, austriacos, de la compañía internacional, de los wagones-camas, y del «South Eastern and Chatham Railway».

Tenía por objeto la reunión el estudio de las medidas necesarias para facilitar el viaje en ferrocarril desde París á Pekín: estipular en qué otras ciudades de Europa, tales como Londres, Bruselas, Amsterdam, Berlín, Viena, Budapest, San Petersburgo, se expendieran los billetes para Dalny, Pekín, Sangai, Yokohama, y otras poblaciones del extremo oriente; arreglar todas las cuestiones relativas á trenes, equipajes, precio de los billetes, etc., etc.

Acordóse especialmente que se expendieran billetes directos en el Havre y Cherbourg, para las poblaciones transiberianas y Pekín que las grandes compañías transatlánticas (Compagnie générale transatlantique, Hamburguesa de Bremen, American Line) visitan varias veces por semana y hasta se puede decir casi diariamente, si se tiene en cuenta las líneas que hacen el servicio con Southampton, pues hay comunicación diaria entre dicho puerto y el Havre.

Esta conferencia internacional ha resuelto, además, el problema de la vuelta al mundo en cuarenta días.

A propuesta del director del Oeste francés, la conferencia se ha acordado dispuesta á establecer una inteligencia con las compañías de navegación transatlánticas y transpacificas y con los ferrocarriles transamericanos para expedir billetes de ida y vuelta de París á Pekín

en la ida por la vía del Atlántico, América y el Pacífico, y vuelta por el Transiberiano ó vice versa. Estos billetes de ida y vuelta, verdaderamente billetes de la vuelta al mundo, permitirán reducir la duración del viaje exactamente á la mitad 40 días en vez de 80—que fué la del viaje del héroe de Julio Verne.

Actualidades

La niebla en Londres

Según los periódicos de Londres, el viernes último descendió sobre la capital en las primeras horas de la mañana, una niebla tan espesa que paralizó durante muchas horas la vida de la gran metrópoli.

Los trenes suspendieron el servicio, y lo mismo los ómnibus y carruajes públicos. La navegación por el Támesis estuvo detenida en absoluto, restando en los muelles un silencio de muerte.

Las principales vías comerciales ofrecían, á la una de la tarde, extraño aspecto.

A través de una especie de tupido velo de crepón brillaban débilmente, con raras y débiles luces de los escaparates y de los reflectores eléctricos.

Estos últimos no lograban alejarse mayor intensidad que la de una luz de gas ordinaria.

La terrible niebla empezó á disiparse á las tres de la tarde.

Los mejores cuadros del mundo

La revista «Strand Magazine» acaba de publicar el resultado de un «referendum» abierto entre sus lectores con objeto de averiguar cuáles son los cuadros pictóricos más celebrados del mundo.

Las producciones que han obtenido mayor número de sufragios han sido las siguientes:

La «Juconda», de Leonardo de Vinci, expuesta en el museo del Louvre; las «Meninas», de Velázquez, en el del Prado de Madrid; la «Ronda nocturna», de Rembrandt, en el museo Ryks de Amsterdam; el «Novillo», de Paul Potter, en el de La Haya; el «Altar de Udegencia» de Rubens, en el Belvedere de Viena; la «Adoración del Cordero», de Van Eyck, en el museo de Berlín; la «Virgen», de Rafael, en el de Dresde; los «Comedores de melones», de Murillo en la Pinacoteca de Munich; el «Descendimiento de la Cruz», de Quentin Metsys, en el museo de Amberes; la «Fiesta», de Ticiano, en la Galería de la «Uffizi» de Florencia; la «Madona de la Saggiola», de Rafael, en la Galería Pitti de la misma ciudad; el «Amor sagrado y el amor profano», de Ticiano, en la Galería Borghese de Roma, y la «Asunción», de Ticiano, en la Academia de Bellas Artes de Venecia.

El record del matrimonio

Según parece, el «record» del matrimonio lo mantiene un ciudadano de los Estados Unidos, de ochenta años. M. Zward Pomeroy acaba de casarse por duodécima vez. Su primer matrimonio lo verificó en 1833 cuando contaba veinte años.

Se conoce que el tal individuo tiene verdadera vocación de casado, y que ha decidido irle bien con sus sucesivas mujeres, cuando á los ochenta y nueve años reinicia una vez más, que probablemente será la última.

Alcaldes el peso

Comprobar por el peso si un alcalde ha engordado durante el tiempo en que ha desempeñado la Alcaldía, parece que no debiera ocurrírsele á nadie, y sin embargo, es una práctica seguida desde hace siglos en High Wicomb, población del condado de Buckingham.

Alí, en efecto, á cada elección municipal, son minuciosamente pesados el alcalde y todos los miembros del Consejo municipal.

Ahora se ha verificado este peso, y el alcalde y concejales han pasado sucesivamente por la báscula.

Al terminar el ejercicio y cesar en las funciones, vuelven á ser otra vez pesados.

Parece ser que el desempeño del cargo no hace engordar allí; en dos años de ejercicio, el alcalde saliente ha perdido una libra de peso.

ENFERMOS POBRES

Todos los días de 9 á 12 mañana y de 6 á 8oo he, no pagarán más que la mitad del importe de las recetas.

JAIME II, 21.—Farmacia Central

INFORMACION

Coches para hoteles

Los dueños de los principales Hoteles de esta capital viendo el aumento cada día mayor, de viajeros que entran y salen continuamente en nuestra Isla, han hecho construir en Barcelona coches á la moderna para poder servir mejor las necesidades de dichos viajeros.

D. Pablo Pons, dueño del *Continental*, desde hace tiempo tiene al servicio de los que se hospedan en su establecimiento un coche de la clase que indicamos.

Hoy el *Cataluña* ha sido portador de un hermoso coche para el *Hotel Mallorca* de D. José Barnils, y de varios otros con destino al *Grand Hotel*, que en breve se inaugurará.

La feria de Santo Tomás

Han aparecido las primeras bandadas de pavos en la Plaza de las Ramblas.

Los mercaderes hacen pagar muy cara esta mercancía.

Por las calles de esta ciudad ya se ven pasear pavos seguidos de una multitud de muchachos.

El domingo próximo en la plaza anterior citada se celebrará la tradicional feria de Santo Tomás.

Si el tiempo continúa siendo spacieble como estos días últimos, de seguro que en aquel punto acudirá toda la elegante sociedad palmesana.

En la plaza de Abastos y sus pórtilos se han colocado puestos de venta en donde se expenden turrones, dulces y otras golosinas.

Obrero apaleado

Un oficial tahonero que trabajaba en el horno de San Juan, por el motivo de no estar asociado, está mañana en la calle del Mar ha sido acometido y apaleado fuertemente por tres obreros asociados del mismo gremio.

Los agresores se han escapado dejando abandonado á su compañero de oficio en muy mal estado.

En seguida el herido ha sido auxiliado por el guardia municipal de aquel punto y curado de primera intención.

Después á ruegos de su patrono ha sido trasladado á la casa de éste donde se le han prodigado los auxilios necesarios.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Sr. Juez de Instrucción por el Comandante de la guardia municipal.

Los agresores no han podido ser capturados.

Homicidio en Inca

Por conducto particular, hoy hemos recibido las noticias siguientes de un homicidio cometido en Inca uno de estos días últimos:

Dos jóvenes de aquella localidad y entre los cuales existían rencillas, iban á aprender de bailar los boleros en una misma casa.

Dichos jóvenes disputaron por si uno sabía ó no bailar entonces uno de ellos considerándose insultado, pegó dos puñetazos á su contrario y el que los recibió sacó un cuchillo de pequeñas dimensiones infringiendo á su contrario una herida en el vientre.

De resultas de la herida, el agredido ayer falleció.

El Sr. Juez de Instrucción del Partido de Inca instruye el oportuno expediente.

Militares

En todos los cuerpos de guarnición se han expedido gran número de licencias á individuos y clases para que puedan pasar las fiestas de Navidad en compañía de sus familias respectivas.

En los últimos vapores llegados á este puerto han venido muchos soldados naturales de Mallorca.

—Ayer en el vapor *Bellver* salieron para Barcelona varios marinos de las dotaciones del *Y. Mex. Pinón* y del *Leopante*.

—Para la expedición de licencias se ha tenido en cuenta, como es costumbre, la conducta que habían observado los que solicitaban ser licenciados.

Han salido de Barcelona para la penitenciaría de Labe II seis transportados

militares que deben extinguir condena.

Asuntos municipales

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento. Los asuntos que se han fijado en la orden del día son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Examen de los acuerdos tomados durante el mes de noviembre.—Dictamen de la Comisión de Obras que queda sobre la mesa, relativo a los planos del mercado de la plaza Mayor.—Designación de tres tenientes de Alcalde para irte venir en la rectificación de las listas de Jurados de los distritos municipales.—Oficio del Sr. Gobernador transmitiendo una R. O. del Ministerio de la Gobernación delegando la autorización que solicita el Ayuntamiento.

Comisión de Alumbrado.—Instancia del Sr. Miguel Benard pidiendo la instalación de un farol en el número 2 y 4 de la plaza de la Cuartera en sustitución del que existe.

Comisión de Cementerios.—Traspaso de una sepultura.

Comisión de Estadística.—Alta en el padrón de vecinos.

Comisión de Murallas.—Ouentas.

Comisión de Lavanche.—Varios permisos para obras.

Comisión de Luchica.—Dictamen sobre la remoción presentada por don José Cortes pidiendo la preferencia que le concede la ley respecto a los planos y proyectos de un matadero que tiene proyectados.

Instancias de vecinos.—Instancia del Comandante D. Miguel Ramos pidiendo la autorización de permitir que dice se le han rogado algunos de los vecinos pidiendo que el Ayuntamiento deje sin efecto el acuerdo de 4 de octubre de la sesión de la casa de Señala, tomado en la sesión anterior.

Celebrada en el día de hoy por segunda vez la subasta para el arrendamiento de la finca de San Sebastián se han presentado siete postores adjudicándose a D. Nicolas Oliver y Nicomán por la cantidad de 126 pesetas 20 céntimos que ha de entregar al Ayuntamiento, siendo de advertir que el Sr. Oliver es el mismo que el día 29 de septiembre había pedido que el Ayuntamiento le entregara a él 1495 pesetas por el mismo objeto.

Lo cual viene a probar que el Alcalde aprobando estuvo acertado al declarar una subasta primera a causa de la concurrencia de los doce pastores que concurren a ella.

Por falta de número esta mañana no ha podido reunirse la Comisión de Alumbrado.

Esta mañana se han reunido las Comisiones de Cementerios y Estadística tratándose los asuntos que había pendientes.

Victima de una agresión

De Campos nos participan que el vecino de aquella villa, Monserate Mas y Baster, siendo en la refriega del 25 de Agosto último, que resultamos a raíz de un robo, ha fallecido días pasados, víctima de las graves lesiones que entonces recibió.

En el entierro del infeliz Monserate fue en el pueblo una viva manifestación de duelo.

Multitud de convecinos acompañaron el caaver hasta el cementerio. Descansen paz.

Audiencia

Mañana a las diez y media se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Terrenal los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad de primera instancia de mayor cuantía, promovido por D. Bruno Estarás Linao contra D. Bartolomé Gerabert Alberdi sobre devolución de ciertas obras y otros extremos.

Los señores Sres. Estarés y Tomás dictaminan a las partes.

Del mar

Están despachados: el bergantín goleta Aneta Carmelita, para Barcelona, y los buques Luchito y Dolores para Cartagena a el día respectivamente.

Fuó despachado de las ocho ha fundado el vapor correo Cataluña procedente de Barcelona.

A las diez y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo Isla de Cuba.

Mañana a la una de la tarde llegará procedente de Ibiza el vapor correo Barcelona y a las cinco saldrá para Barcelona.

Han fundado en Barcelona el pailebot San Sebastián y la polaca goleta María procedentes de este puerto.

Cerveza PETRY

Se expende legítima cerveza embotada a 0.50 ptas. litro, incluso el envase. LA PLAZA DE LA CUARTERA 53-Boda.

De teatros

Anoche nos fué entregada la siguiente carta; rogándonos con insistencia su publicación.

Sr. Director de La 'Última Hora' Muy Sr. nuestro: Los abajo firmantes que engañados por la informalidad del empresario del Teatro Principal, nos en contráramos sin recursos y lejos de nuestros hogares, no queremos partir sin dirigir un cariñoso saludo de gratitud al propietario del teatro Lirico D. José Tous y al digno Director del periódico LA ULTIMA HORA único sitio donde hemos encontrado caballerosidad y ayuda, hasta el extremo de facilitarnos pasaje gratis para regresar a nuestras casas. Conste pues que aunque hiera su modestia, serán los únicos nombres gratos que de Palma recordaremos y que siempre nuestra gratitud les dedicará un cariñoso recuerdo.

De V. Afmos. q. s. m. b. Otilde Montes, Dolores Echarde, Luisa Artax, Julia Veldú, Aurora Verdú, Josefina Guix Gonzales, Rafaela Catanés, Vicente Mensalve, J. Amain y M. Valero Palma 16 Diciembre 1092.

LIRICO

Otro lleno, como en días de fiesta, hubo anoche en este teatro; gradería y localidades estaban todas ocupadas. La novedad del espectáculo fué la bella equilibrista Mis Sola y los espectaculosos clowns musicales Eduart y Ohiró, los cuales hicieron pasar un rato delicioso a los concurrentes con sus distintos y raros instrumentos. El público no se cansaba de escuchar, pero por una repentina indisposición del clown Eduart no fué posible hacer todos los trabajos que se habían propuesto dichos artistas.

Para mañana día de moda se anuncia una de las mejores debuts de la temporada. Los viajeros de Londres.

Para la función de mañana tarde en obsequio de los niños del Hospicio, hay ya gran número de localidades encargadas.

En dicha función se celebrará la corrida de toros y la reprise del número los 30 clowns.

El Presidente de la Diputación Provincial, D. Joaquín de Paigdorfilia en atento B. L. M. ha comunicado al Empresario de este teatro, D. José Ribas, haber dado las órdenes oportunas al Director de la Misericordia para que asista mañana, todos los aislados, a la función que se celebrará por la tarde en obsequio de los mismos.

El Empresario del Lirico y el Director de la compañía, D. Enrique D. Alegría, en uno de los intermedios obsequiarán a los niños invitados con pasteles y vinos dulces. Nos parece una idea felicísima.

Notas del Carnet

Ayer en el Belver salió para Barcelona y Tarragona nuestro amigo don Ignacio Securi, cajero de la sucursal del Banco de España de la última ciudad citada.

Esta mañana en el vapor correo Cataluña han llegado de la Ciudad Condal D. Fernando Truyols é hijo, don Jorge Agulló Oetre, D. Luis Bauzá y D. Narciso Bofill.

Para Ibiza y Valencia, el vapor Isla de Cuba esta mañana han salido el diputado provincial D. Mariano Riquer, D. Ramón Hervás, el teniente fiscal Sr. García y varias artistas de las que trabajaban en el Teatro Principal.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Sancho y con asistencia de los Sres. Canals, Riquer y Llobers.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se dió cuenta del expediente promovido por el Ayuntamiento de Costitx con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que resulta en el presupuesto municipal corriente respectivo al año 1903; se acordó informar que se remita dicho expediente al Ministerio de la Gobernación.

De acuerdo con el Comisario de Guerra, se acordó fijar los precios que han de regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos a las tropas del ejército y guardia civil, durante el corriente mes.

Se dió cuenta de una comunicación del Gobernador transcribiendo la que le ha dirigido el Capitán General con motivo de carecer de asistencia facultativa las compañías de reserva residentes en Sta. Eulalia, interesando el nombramiento de un médico titular con quien pueda contratar este servicio; la Comisión acordó informar que procede se encargar al Ayuntamiento citado el cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 1.º del artículo 21 del reglamento de 14 de Junio de 1891.

Se adjudicaron definitivamente varias subastas. Se tomaron otros acuerdos de menor importancia, y se levantó la sesión.

PALMA

En la Gaceta se publica una relación de individuos de la clase de tropa que hallándose ajustados no han solicitado los alcances de las comisiones liquidadoras respectivas.

De dicha relación entresacamos los siguientes nombres: Francisco Barceló Pérez, José Vidal Juan y José Gil Alfonso.

El Sr. Gobernador interino con fecha de ayer ha impuesto a D. Miguel Oñeñillas Cerdá, vecino de Luchmayor, la multa de 50 pesetas por haber consentido en su establecimiento de bebidas la permanencia a deshora de varios individuos que se entretenían en jugar.

En la Isla Martima no se tiene noticia de que la comisión de la misma sociedad que marchó a Génova haya formalizado el contrato para la adquisición de un nuevo vapor.

Ayer tarde en una casa de la calle de Feliu ocurrió una pequeña alarma por haberse declarado fuego en una colchoneta; los vecinos en pocos momentos se focaron el incendio que hubiera podido tomar serias proporciones, a no ser tan oportunos los auxilios prestados.

Ayer tarde fué curado en la Osea de Socorro de la plaza de Santa Eulalia una niña que había sido atropellada por un vehículo en la Plaza de San Antonio.

Se ha concedido el uso de revólver, carabina y bayoneta a los guardias de consumo de Ibiza, Juan Marí Marí y Antonio Roig Tur.

Hoy el Cataluña ha sido portador de un crecido número de cabezas de ganado vacuno para el consumo público de Palma.

La Empresa del Principal nos ruega la inserción del siguiente suelto: «Los señores que tengan satisfecho el abono de la 2.ª decena de Opera, harán el favor de pasar por la ventanilla del Teatro Principal en los días 17 y 18, a las horas de 10 a 2 mañana y de 4 a 7 tarde, y se les devolverá el importe de las funciones que tengan pagadas de exceso como también de las entradas de abono.»

Con esta espada, él es temido y respetado. Esta es toda su filosofía. Y esta es la filosofía que ha dominado y domina en España, bien la prelese un hidalgo de los tiempos pasados ó un ministro de los tiempos presentes.

En la Isla Martima no se tenía noticia de que la comisión de la misma sociedad que marchó a Génova, haya formalizado el contrato, para la adquisición de un nuevo vapor.

Ayer tarde en una casa de la calle de Feliu ocurrió una pequeña alarma por haberse declarado fuego en una colchoneta; los vecinos en pocos momentos se focaron el incendio que hubiera podido tomar serias proporciones a no ser tan oportunos los auxilios prestados.

Usando de lo autorización que el Ayuntamiento concedió a la Alcaldía de Palma en sesión de 10 de Julio último para emprender por partes las obras del derribo del baluarte de Z. noguera y de las dos cortinas adyacentes, junto con las de urbanización y saneamiento de la plaza y calles que han de quedar según el plano de ensanche aprobado, el señor Alcalde ha resuelto contratar estas últimas obras consistentes en una alcantarilla colectora y tres ramales, a cuyo fin se admitirán proposiciones desde el día 18 del actual al 2 de Enero próximo con excepción de las festivos, fijando como horas hábiles para ello desde las diez a las trece.

Esta mañana un individuo que transitaba por la orilla de la acequia de la Real ha tenido la desgracia de caerse en dicha acequia; causando la fractura de la pierna derecha.

Ha sido curado de primera intención en el Dispensario de la Cruz Roja, y después en muy malestado se le ha conducido al Hospital Provincial.

El día 26 del actual en la Alcaldía de Mahón se celebrarán las subastas de los derechos de plaza y matadero y para la

contrata del Alumbrado público de aquella villa durante el próximo año de 1903.

En los Ayuntamientos de Porreres Selva y Santa Margarita, se hallan expuestos al público los padrones de cédulas personales de aquellos términos municipales para el año próximo de 1903.

En la Alcaldía de Santa María, se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los pliegos de condiciones para las subastas de los arbitrios municipales del próximo año de 1903.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Sóller ha remitido al Gobierno civil el extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de aquella villa durante el mes de Noviembre último.

El Sr. Delegado de Hacienda publicará en el próximo B. O. una circular dando instrucciones a los presidentes de las Comisiones de Evaluación y Alcaldes para que pongan a la recogida de los recibos talonarios de contribución rústica y urbana de 1903 que existen en sus respectivos términos municipales y al llene de sus matrices.

En una casa del caserío de la Soledad se ha cometido un robo consistente en 7 pañuelos de seda, una sortija de oro, 21 pesetas en plata y 13 50 pesetas en calderilla.

El supuesto ladrón ha sido detenido por la guardia civil.

En el Gobierno civil se ha recibido un oficio del Ministerio de Agricultura Industria y Comercio, nombrando a don Pablo LaPonja, fiel contraste, mercader en oro y plata, de esta capital.

Tendra establecido su despacho en las calles de S. Miguel 17 y Carnó 2.

Según noticias, será nombrado Jefe de Vigilancia de Palma D. Domingo Oliver, cesante del mismo empleo.

RESULTADO POSITIVO.—La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, or ginada de la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el tizir Estomacal de Sans de Carlos, marca Stomaxil.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner—Sindicato 2 a 10.

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—Nuestra Señora de la Esperanza y San Rufo, má tir.

Cuarenta Horas Continúan en San Juan. A las seis y media exposición, a las diez y media misa cantada. Al anochece, o sea lo, oratorio con sermón por el P. O. D. Nicolás Coñes y rosa. va.

Otras funciones En San Felipe, continuación de la novena del Niño Jesús de Belén.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Decretos

Madrid 17 a las 10.

La Gaceta.—de hoy publica el decreto nombrando los nuevos Gobernadores; entre ellos hay el de Baleares cuyo nombre ya hemos telegrafiado

Publica otro decreto creando el tribunal gubernativo de Hacienda.

Ataques al ejército Madrid 17 a las 10.

Zaragoza.—El predicador que en uno de sus sermones atacó al ejército, ha salido para otra residencia.

El superior de los jesuitas, confirió con el Capitan General dándole toda clase de satisfacciones.

Murallas restauradas Madrid 17 a las 10.

Cádiz.—El General de ingenieros, enviado para observar los destrozos que ha causado el mar en las murallas del Sur; ha manifestado que estas se hallan en condiciones peligrosísimas, por lo cual se hace necesario emprender seguidamente las obras necesarias para su restauración.

Dichas obras costarán varios millones La muralla situada detrás del cuartel de S. Roque, será también restaurada, desalojándose por este motivo el cuartel.

El Buena Aires Madrid 17 a las 10.

Ha llegado al puerto de Cádiz el transatlántico Buenos Aires, procedente del puerto de la Habana.

Durante la travesía ha tenido que luchar contra dos fuertes huracanes, habiendo sufrido el buque grandes desperfectos.

No se ha tenido que lamentar ninguna desgracia personal.

Senado Americano.—Los ingleses en Venezuela.

Madrid 17 a las 11.30. El Senado Americano ha ratificado el tratado de amistad que tiene con España.

Los buques de guerra ingleses ocupan Puerto Cabello sin intervención de la administración de Venezuela.

Un pueblo en peligro

Madrid 17 a las 10. Telegrafían de Pamplona que, a consecuencia de las lluvias, amenaza con desprenderse una peña enorme que existe encima del pueblo de Anderida, la cual, si cayese, destruiría la mayor parte de la población.

Ha salido el arquitecto provincial que procederá a la demolición del peñasco.

Huelga terminada

Madrid 17 a las 10. Dicen de Córdoba que ha terminado la huelga de los albañiles; habiendo éstos conseguido la jornada de ocho horas.

Noticias de Casanovas

Madrid 17 a las 10. Según noticias telegráficas de la Coruña, se ha levantado la incomunicación que por el Juzgado se había impuesto a Casanovas. Este se halla en la cárcel de Ortigueira.

Se resistió a que le retrataran y se queja de que los poetas pongan su historia en romances que se venderán en las ferias. Dijo que mejor versifica él en sus cartas amorosas.

Proponiéndose internarse en Portugal, según dice y esperaba tener suficiente dinero para realizar el viaje.

No oculta su esperanza de fugarse.

Se dice que el Juzgado militar intentó sacarlo de la cárcel correccional y llevarlo a la Coruña, a lo cual se opusieron los médicos que le asisten.

El oro argentino

(URGENTE) Madrid 18 a las 12. El oro en la República Argentina se cotiza a 127 40.

Madrid 17 a las 16.

(URGENTE) La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde; decon el siguiente movimiento:

Table with exchange rates: Interior contado 74 85, Interior fin de mes 74 97, Amortizable 5 por 100 94 75, Acciones Banco de España 485 60, Item Compañía de Tabacos 409 50, Francos 34 10, Libras 00 0, Exterior de París 87 55

FABRA

Turrone de Jjona

Como todos los años en la calle de Jaime II, núm. 3 se ha abierto el despacho de turrone a cargo del antiguo y aceditado turroneiro Francisco García.

Se detallarán legítimos turrone de Jjona, Alicante, Yema, Nieve, M-zapan, Fruta, Avellana, Negro guiracha, Imperial y Fresca.—Peñadillas de Alcoy, Garsapiñadas, Piñones, Anises, Cascas de Valencia, Pasteles de gloria, Batatas de Málaga, Calabazate, etc., etc., lo que pongo en conocimiento de mi distinguida clientela y del público en general.

Todo mi género es garantido de calidad extra.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia La Junta Protectora de esta Sociedad ha acordado en sesión de hoy, a solicitud del interesado y de conformidad con el artículo 41 del reglamento, declarar caducada por haber sufrido extravío, la libreta número 10 638, abierta en 2 de Abril del corriente. Palma 11 de Diciembre de 1902.—El Vocal de turno, Miguel Rosselló Alemany.

Corteza de pino y encina en polvo

DE LA FABRICA DE MOLTRAL CON M. L. de els Reys.—SON SARDINA Se detallan: Polvo encina clase superior a pesetas 15 50 los 100 kilos. Polvo pino clase superior a 5 00 pesetas los 100 kilos, puesto en el domicilio del consumidor. Despacho en Palma.—Plaza de San Antonio, Herrería 109.

TEATRO DE LAS PULGAS.—Se exhibiran diariamente en la calle de la Constitución, núm. 116, paseo del Born